



Conseil de sécurité

Briefing sur le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine

New York, le 27 novembre 2024

Déclaration de la Suisse

Lue par Adrian Hauri, Représentant permanent adjoint

Madame la Présidente,

Je remercie le Sous-Secrétaire général Miroslav Jenča, pour son intervention.

Nous condamnons les attaques russes des derniers jours sur différentes régions en Ukraine. Nous sommes alarmés par les nombreuses victimes civiles, y compris des enfants, et les dommages considérables infligés aux infrastructures civiles, en particulier à Kharkiv, à Odessa et à Zaporijjia.

A l'approche de l'hiver, près de 150 000 familles, ainsi que des hôpitaux, des écoles et des entreprises, sont privés de chauffage dans les régions de Dnipro et d'Ivano-Frankivsk.

Alors que la Suisse a condamné l'agression militaire de la Russie contre l'Ukraine, déclenchée il y a plus de 1'000 jours en flagrante violation de la Charte des Nations Unies, nous sommes particulièrement inquiétés par les aspects suivants :

Premièrement, nous constatons une augmentation significative du nombre de victimes civiles et des dommages causés aux infrastructures civiles. Nous rappelons que les attaques dirigées contre des civils ou des biens de caractère civil sont interdites. Toutes les parties doivent respecter strictement le droit international humanitaire, en particulier les règles relatives à la conduite des hostilités, et assurer la protection de la population civile ainsi que le respect des droits humains.

Deuxièmement, nous restons préoccupés par le fait que les conditions en matière de sûreté et de sécurité nucléaires restent précaires, en particulier celles de la centrale nucléaire de Zaporijjia. Toutes les installations nucléaires ukrainiennes sont mises en péril par les attaques continues contre l'infrastructure énergétique ukrainienne. La Suisse soutient l'Agence internationale de l'énergie atomique dans son travail essentiel, tel que son Directeur Général nous l'a relaté ici à plusieurs fois, et particulièrement les cinq principes pour la protection de la ZNPP.

Finalement, nous sommes consternés par l'effet délétère que l'agression militaire russe exerce sur toute l'architecture multilatérale de désarmement et de maîtrise des armements. Nous condamnons les menaces répétées de l'emploi de l'arme nucléaire proférées par la Russie et regrettons les rapports concernant l'attaque au moyen d'un missile balistique à portée encore plus longue contre l'Ukraine. Ces développements illustrent les effets négatifs de l'évolution de la dernière décennie, notamment dans le contexte du traité sur la non-prolifération des armes nucléaires et de la suspension du Traité sur les forces nucléaires à portée intermédiaire. Des rapports de plus en plus étayés suggèrent que des troupes de la République populaire démocratique de Corée seraient non seulement déployées en Russie, mais activement engagées dans les combats. Cette intensification du soutien extérieur à l'agression militaire russe représenterait également une violation grave des résolutions de ce Conseil sur la non-

prolifération. A cela s'ajoutent le récent rapport de l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques qui confirme l'emploi en Ukraine d'un agent de lutte antiémeute, comme méthode de guerre, en violation de la Convention sur les armes chimiques.

La Suisse reste extrêmement préoccupée par l'utilisation répétée de mines antipersonnel par la Russie. Elle exprime également sa profonde préoccupation face à la récente annonce du transfert de mines antipersonnel vers l'Ukraine. Ce développement sans précédent dans l'histoire de la Convention d'Ottawa risque d'avoir des répercussions qui vont au-delà de ce contexte. Nous appelons tous les Etats à respecter leurs obligations du droit international, y compris celles découlant de la Convention d'Ottawa.

Madame la Présidente,

La Suisse appelle tous les Etats à respecter leurs obligations juridiques et exhorte une nouvelle fois la Russie à cesser immédiatement toutes les hostilités et à retirer ses troupes de l'ensemble du territoire ukrainien.

En tant que membre du Conseil de sécurité, la Suisse estime que cet organe a la responsabilité et le devoir de répondre à l'appel largement partagé en faveur d'une paix juste et durable en Ukraine. Nous réaffirmons notre engagement à soutenir les efforts de paix fondés sur le droit international et la Charte des Nations unies, en particulier les principes d'intégrité territoriale et de souveraineté. La Suisse continue de soutenir le Secrétaire général dans la recherche d'une solution pacifique et reste prête à contribuer à toutes les mesures visant à promouvoir la paix conformément à la Charte de l'ONU.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Madam President,

I thank Assistant Secretary-General Miroslav Jenča for his briefing.

We condemn the recent Russian attacks on various regions in Ukraine. We are alarmed by the numerous civilian casualties, including children, and the considerable damage inflicted on civilian infrastructure, particularly in Kharkiv, Odesa and Zaporizhzhia.

As winter approaches, nearly 150,000 families, as well as hospitals, schools and businesses, are without heating in the Dnipro and Ivano-Frankivsk regions.

Switzerland, having condemned Russia's military aggression against Ukraine – launched over 1,000 days ago in flagrant violation of the UN Charter - is particularly concerned by the following issues:

Firstly, we note a significant increase in the number of civilian casualties and damage to civilian infrastructure. We recall that attacks against civilians or civilian objects are prohibited. All parties must strictly respect international humanitarian law, in particular the rules governing the conduct of hostilities, and ensure the protection of the civilian population and respect for human rights.

Secondly, we remain concerned that nuclear safety and security conditions remain precarious, particularly at the Zaporizhzhia nuclear power plant. All Ukrainian nuclear facilities are endangered by ongoing attacks on Ukraine's energy infrastructure. Switzerland supports the International Atomic Energy Agency in its vital work, as reiterated multiple times by its Director General, and particularly the five principles for the protection of the ZNPP.

Finally, we are dismayed by the deleterious effect that Russian military aggression is having on the entire multilateral architecture of disarmament and arms control. We condemn Russia's repeated threats to use nuclear weapons, and regret reports of an even longer-range ballistic missile attack against Ukraine. These developments illustrate the negative effects of developments over the last decade, particularly in the context of the Treaty on the Nonproliferation of Nuclear Weapons and the suspension of the Intermediate-Range Nuclear Forces Treaty. Increasingly substantiated reports suggest that troops from the Democratic People's Republic of Korea are not only deployed in Russia, but actively engaged in combat. This intensification of external support for Russian military aggression would also represent a serious violation of this Council's resolutions on non-proliferation. Adding to this, the recent report from the Organization for the Prohibition of Chemical Weapons confirms the use of a riot-control agent in Ukraine as a method of warfare, in violation of the Convention on Chemical Weapons.

Switzerland remains extremely concerned by Russia's repeated use of anti-personnel mines. It also expresses its deep concern at the recent announcement of the transfer of anti-personnel mines to Ukraine. This unprecedented development in the history of the Ottawa Convention risks having repercussions that go beyond this context. We call on all States to respect their obligations under international law, including those under the Ottawa Convention.

Madam President,

Switzerland calls on all states to respect their legal obligations, and once again urges Russia to immediately cease all hostilities and withdraw its troops from the entirety of Ukrainian territory.

As a member of the Security Council, Switzerland believes that this body has a responsibility and a duty to respond to the widely shared call for a just and lasting peace in Ukraine. We reaffirm our commitment to supporting peace efforts based on international law and the UN Charter, in particular the principles of territorial integrity and sovereignty. Switzerland continues to support the Secretary-General in the search for a peaceful solution, and remains ready to contribute to all measures aimed at promoting peace in accordance with the UN Charter.

I thank you.